
生
活
の
中
で

　
厚
生
労
働
大
臣
か
ら
委
嘱
さ
れ
た
無
償

の
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
で
、
子
ど
も
か
ら
高
齢

者
ま
で
を
見
守
っ
て
い
ま
す
。

　
担
当
地
区
ご
と
に
、
そ
の
地
域
で
暮
ら

す
人
が
抱
え
て
い
る
、
子
育
て
や
介
護
、

障
が
い
な
ど
に
関
す
る
悩
み
ご
と
の
相
談

を
受
け
、
必
要
に
応
じ
て
適
切
な
関
係
機

関
に
つ
な
ぐ
役
割
を
担
っ
て
い
ま
す
。

民
生
委
員
・
児
童
委
員
と
は

主
任
児
童
委
員
と
は

　
民
生
委
員
・
児
童
委
員
の
中
に
は
、
児

童
福
祉
に
関
す
る
活
動
を
専
門
に
担
当
す

る
主
任
児
童
委
員
が
い
ま
す
。

　
案
件
に
応
じ
て
、
学
校
や
保
健
所
、
児

童
相
談
所
な
ど
の
関
係
機
関
と
連
携
・
協

力
し
な
が
ら
活
動
を
し
て
い
ま
す
。

困
っ
た
と
き
に
は
相
談
を

　
民
生
委
員
・
児
童
委
員
に
は
、
法
律
で

守
秘
義
務
が
課
せ
ら
れ
て
い
ま
す
。
相
談

し
た
人
の
秘
密
は
厳
守
さ
れ
ま
す
の
で
、

安
心
し
て
相
談
し
て
く
だ
さ
い
。

あ
り
ま
せ
ん
か

見守り・訪問
　ひとり暮らしの高齢者

や子どもが生まれた世帯

などへの訪問、声掛けな

どを通して、日常的に見

連携・調整
　地域住民の要望や状況

に応じて、行政や福祉機

関、医療機関などの関係

機関につなぎ、適切な支

援が受けられる

ようサポートし

ます。

定例会・研修
　毎月開く定例会では、民

生委員同士で現状の把握

や課題を共有し、適切な対

応策を話し合います。知識

やスキルの向上を目指す

研修も行われています。

相談・情報提供
　介護や子育てなど、地

域住民が抱える生活全般

の悩みや問題について相

談を受け、必要に応じて

行政サービスなどの情報

を提供します。

こんなことをしています

守る活動をし

ています。

　

民
生
委
員
・
児
童
委
員
は
、
地
域
の
身

近
な
相
談
相
手
と
し
て
さ
ま
ざ
ま
な
活
動

を
行
っ
て
い
ま
す
。

　

本
号
で
は
、
民
生
委
員
・
児
童
委
員
が

地
域
の
中
で
ど
の
よ
う
な
役
割
を
担
っ
て

い
る
の
か
を
紹
介
し
ま
す
。

問
い
合
わ
せ
先　

地
域
福
祉
課
福
祉
総
務

係（
☎
・
内
線
1
1
1
4
）

困
っ
て
い
る
こ
と

子どもが生まれた世帯を訪問し、手作りのフォトフレームをプレゼントする畠山卓子主任
児童委員（右から３人目）、大森玲子主任児童委員（同２人目）、佐藤慶子民生委員（右）

５月12日は「民生委
員・児童委

員の日」

民生委員・児童委員になった経緯
　地区の自治会長を務めていた時
に頼まれ、民生委員・児童委員に
なりました。
主な活動と心掛けていること
　ひとり暮らしの高齢者への訪問
を月１回程度行っています。また、
地区の定例会で行政や市社会福祉
協議会からの情報を共有するほか
地域のことをできるだけ把握し、
活動の円滑化が図られるように心
掛けています。
活動してみて感じたこと
　私が担当している地区は高齢
者が多く、ひとり暮らしの人が
年々増えている印象がありま
す。そんな中でも、地域の皆さ
んが民生委員・児童委員の活動
に協力的で、とても助けられて
います。

民生委員・児童委員になった経緯
　20年間働いていた学童保育を
退職する際に声がかかり、主任児
童委員になりました。
主な活動
　新生児がいる家庭へ訪問しフォ
トフレームを配布したり、子どもに
関する相談を受け付け、担当部署へ
取り次いだりするなどの活動を
行っています。教育相談の会議など
にも積極的に参加し、さまざまな情
報を共有しながら、関係者と力を合
わせて取り組んでいます。
活動してみて感じたこと
　主任児童委員という役職がある
ことや、どのような活動をしてい
るか知らない人が多いと感じてい
ます。さまざまな活動を通してこ
の仕事のことを知ってもらえたら
うれしいです。

お 聞いてみました話

主任児童委員

担当地区：寄木・柏台
渡
わ た べ

部 京
き ょ う こ

子 さん小野寺 光
みつまさ

正 さん
担当地区：上関

民生委員・児童委員

川又 登
と し こ

志子 さん

民生委員・児童委員

担当地区：苗石田

２期６年目 ２期６年目 ２期６年目

　

現
在
の
民
生
委
員
・

児
童
委
員
は
市
ウ
ェ
ブ

サ
イ
ト
か
ら
確
認
で
き

ま
す
。

　
右
記
の
グ
ラ
フ
の
と
お
り
、
民

生
委
員
・
児
童
委
員
は
、
地
域
の

人
の
さ
ま
ざ
ま
な
悩
み
ご
と
の
相

談
を
受
け
付
け
、
解
決
に
向
け
た

支
援
を
行
っ
て
い
ま
す
。

　
普
段
の
生
活
の
中
で
、
困
っ
て

い
る
こ
と
や
不
安
に
感
じ
る
こ
と

が
あ
っ
た
ら
、
ひ
と
り
で
抱
え
込

ま
ず
民
生
委
員
・
児
童
委

員
に
相
談
し
て
く

だ
さ
い
。

民生委員・児童委員になった経緯
　前任の人が辞めるタイミングで
地域の人から声がかかり、民生委
員・児童委員になりました。
活動中に心掛けていること
　地区の定例会では、行政などさま
ざまな機関からの連絡事項や地域
のためになる情報を把握し、関係機
関との連携を深めています。また、
相談者との心の距離に気を付けて
接するように常に心掛けています。
活動してみて感じたこと
　私の担当地区は、訪問する対象
者は少ないですが、地域が広く雪
深いため、冬場の活動は一苦労で
す。それでも、地域の人に信頼さ
れ、温かい言葉をかけてもらえる
と、民生委員・児童委員として活
動していて良かったと思います
し、励みになっています。

【6年度】
八幡平市における

分野別相談・支援件数

1,737件

1,1791,179件

高齢者に関すること高齢者に関すること143件

子どもに関すること子どもに関すること

67.9％67.9％
8.2％8.2％

45件45件

障がい者に関すること障がい者に関すること

2.6％2.6％
370件370件

その他その他

21.3％21.3％

詳しくはこちら
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